



# Nota de prensa

Málaga, 12 de noviembre de 2024

## Los XXIII Premios AXA Prevenga reconocen en Málaga los avances en prevención laboral y cardiológica

- El Colegio Oficial de Médicos de Málaga ha acogido la XXIII edición de unos galardones que distinguieron a los doctores Eduardo de Teresa y Ángel García (ex aequo), al Ayuntamiento de Málaga, al aeropuerto de Málaga-Costa del Sol y al Grupo Caryosa, desarrollador del desfibrilador portátil CellaED

La Fundación AXA, a través de su Aula AXA de Prevención, ha celebrado la XXIII Edición de los Premios AXA Prevenga, unos galardones con los que se quiere reconocer los valores de seguridad en el campo laboral, empresarial, institucional y en la innovación. Este año la organización ha querido poner el foco en la salud, y en especial, en la prevención de las cardiopatías. Por eso se ha elegido a Málaga, reconocida *ciudad cardioprotégida*, para albergar la entrega de galardones. Al acto, que tuvo lugar en Colegio Oficial de Médicos de Málaga, acudieron, entre otros, Tania López, presidenta de la Asociación de Servicios de Prevención de Andalucía; Pedro Navarro, presidente del Colegio Oficial de Médicos de Málaga; Josep Alfonso, director general de la Fundación AXA; y Antonio José Millán, director del Aula AXA de Prevención de Riesgos.

Alfonso recordó “la importancia de reconocer públicamente el esfuerzo y el trabajo diario de profesionales, empresas e instituciones que se dedican a hacer de nuestros lugares de trabajo, espacios más seguros”. “Ese es el objetivo de los Premios AXA PREVENGA”, aseguró. Y añadió: “Según datos del Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, el 40% de la mortalidad relacionada con contingencia profesional se debe a accidentes vasculares. Por eso en esta edición hemos querido poner el foco en la prevención en salud y, en especial, la prevención de las cardiopatías”.

El Premio AXA Prevenga 2024 en la categoría de *Institución* fue para el Ayuntamiento de Málaga, por su proyecto *Málaga Cardioprotégida*. Consciente de que un paro cardíaco súbito requiere tiempo de respuesta inferior a 10 minutos (pues pasados los mismos la tasa de supervivencia es nula), el consistorio puso en marcha un proyecto para formar a la ciudadanía en RCP (reanimación cardiopulmonar) y en el uso de desfibriladores, y por otro lado, para geolocalizar los DEAs (desfibrilador externo automático) distribuidos por toda la ciudad, de manera que cualquier

ciudadano pueda encontrar un desfibrilador en el menor tiempo posible, con la información necesaria y con las máximas garantías. Recogió el premio Francisco de la Torre, alcalde de Málaga, de manos de Josep Alfonso.

La categoría de *Empresas* ha reconocido al Aeropuerto de Málaga-Costa del Sol, con un tránsito anual de alrededor de 22,5 millones de pasajeros, por convertir a la infraestructura en un espacio cardioprotegido. Se han ido implantando 32 puntos de rescate cardíaco, incluyendo a camiones del Servicio de Salvamento y Extinción de Incendios. Y se han formado en técnicas de primeros auxilios y manejo de desfibriladores al personal propio de AENA, al personal de Compañías Aéreas, al personal de concesiones, y a miembros de Fuerzas y Cuerpos del Estado que prestan servicio en el recinto.

Sus columnas de rescate cardíaco situadas en zonas estratégicas, visibles y debidamente señalizadas de cada terminal no sólo permiten realizar maniobras de soporte vital básico sino también ser el primer eslabón de la cadena de supervivencia hasta la llegada de servicios médicos de urgencia que, en primera instancia lo ejerce el propio Servicio Médico del Aeropuerto ya que los dispositivos de las columnas activan automáticamente aviso a dicho servicio. Javier Tena, director territorial de la Zona Sur de AXA hizo entrega del galardón a Pedro Bendala, director del Aeropuerto de Málaga-Costa del Sol.

En la categoría de Innovación el Premio AXA Prevenga 2024 fue para el Grupo Caryosa, desarrollador en España del desfibrilador portátil CellaED, creado por el australiano Donovan Casey. Este dispositivo, ligero, autónomo y portátil, es de uso muy sencillo en situaciones de mucho estrés. Basta con partirlo por la mitad, colocando sus electrodos en el pecho de la víctima como unos parches adhesivos. El equipo no solo realiza descargas, sino que analiza el ritmo cardíaco para aplicar la potencia en caso de que sea necesario. De esta forma, quien asiste al enfermo no necesita formación previa. El encargado de recogerlo fue Óscar Saorin, CEO de Caryosa, de manos de la presidenta de la Asociación de Servicios de Prevención de Andalucía

Finalmente, la categoría Trayectoria Profesional tuvo esta edición a dos premiados *ex aequo*: Eduardo de Teresa Galván y Ángel García Alcántara. El primero de ellos es jefe del Servicio de Cardiología de la Unidad del Corazón del Hospital Clínico Universitario Virgen de la Victoria y Catedrático de Cardiología de la Universidad de Málaga de la que hoy es emérito. El Doctor De Teresa ha sido investigador principal en numerosos ensayos clínicos multinacionales multicéntricos; asimismo ha sido presidente de la Sociedad Española de Cardiología y de la Fundación Española del Corazón, miembro del Colegio Americano de Cardiología, de la Sociedad Europea de Cardiología, y de la Asociación Americana del Corazón.

Es autor y coautor de más de 200 publicaciones y de material didáctico para talleres de electrocardiografía básica y electrocardiografía clínica, y conferenciante por medio mundo. Fue Premio *Joan Colina* otorgado por la Sociedad Catalana de Cardiología, por su aportación científica al conocimiento de las enfermedades Cardiovasculares.

Médico interno en el Hospital Puerta de Hierro de Madrid donde participó en el equipo que realizó el 1er trasplante de corazón en un hospital público de España. Tras 18 años en Puerta de Hierro se trasladó a Málaga, al Hospital Clínico Virgen de la Victoria donde con gran esfuerzo y la ayuda de buenos profesionales logró levantar un Servicio de Cardiología, abrir la Unidad de Arritmias y de hemodinámica, que actualmente mueven en torno a 3.000 procedimientos al año. El Servicio de Cardiología es hoy un referente internacional.

### **García Alcántara**

Por su parte, el Doctor García Alcántara es especialista en cuidados intensivos. Junto a su esposa la Doctora María Victoria de la Torre, especialista también en medicina intensiva, crearon en el hospital Punta de Europa de Algeciras en 1979 la primera Unidad de Cuidados Intensivos. En 1982, se traslada a Málaga donde 3 años más tarde abre la primera UCI en el Hospital Civil y en 1987 ocupa la Unidad de cuidados intensivos del Hospital Clínico Virgen de la Victoria de Málaga permaneciendo en ella más de 20 años, hasta su jubilación.

Ha sido uno promotor de la actual Sociedad Andaluza de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (S.A.M.I.U.C.) en la que ha ocupado cargos de responsabilidad. Una vez jubilado, tras 49 años trabajando en UCIs, siguió vinculado a la Facultad de Medicina colaborando en el Registro de Análisis de Retraso de Infarto Agudo de Miocardio (ARIAM) en el que participan más de 90 hospitales de la Red Pública Nacional con el fin de evaluar el nivel de calidad asistencial que se presta al Síndrome Coronario Agudo y cuya base de datos supera con creces los 100.000 casos. Cofundador de la Asociación EXPUAMI de expacientes de la Unidad de medicina intensiva del Hospital Universitario Virgen de la Victoria, imparte cursos de “Soporte Vital Básico” y uso del DEA (desfibrilador externo automático), habiendo formado ya a más de 2.000 familiares de pacientes; una divulgación que se extiende en verano a las playas malagueñas.

Como coordinador andaluz del Plan Nacional de RCP (Reanimación Cardiopulmonar) ha promovido por todo el territorio andaluz talleres formativos para escolares e instalación de desfibriladores.

Ambos recogieron el galardón que reconoce su trayectoria profesional de manos del presidente del Colegio Oficial de Médicos de Málaga.

---

#### **SOBRE FUNDACIÓN AXA**

La Fundación AXA, nacida en 1998, canaliza toda la acción social de AXA hacia la comunidad. Su estrategia se centra, principalmente, en el impulso de proyectos que promueven la protección y prevención de riesgos, en línea con la política de Responsabilidad Corporativa de la compañía. Además, la Fundación AXA apoya actividades de mecenazgo cultural.

[www.axa.es/fundacion](http://www.axa.es/fundacion)

ESTA NOTA DE PRENSA ESTÁ DISPONIBLE en [www.axa.es/sala-prensa](http://www.axa.es/sala-prensa)

#### **MÁS INFORMACIÓN:**

##### **Relaciones con los Medios:**

Gema Rabaneda: 669465054

[gema.rabaneda@axa.es](mailto:gema.rabaneda@axa.es)

Juan Jiménez: 625042118

[juan.jimenez@axa.es](mailto:juan.jimenez@axa.es)

Patricia García: 652812527

[patricia.garcia@axa.es](mailto:patricia.garcia@axa.es)

---



fundación  
AXA

Nota de prensa



Carla San Marcelino: 629036240

[carla.marcelino@axa.es](mailto:carla.marcelino@axa.es)

**Estrategia de Responsabilidad Corporativa**

**[Sostenibilidad - AXA Seguros](#)**

---